

**TÜRKMENISTANYŇ BILIM MINISTRIGI
TÜRKMEN DÖWLET MALIÝE INSTITUTY**

TASSYKLAÝARYN



Rektor B.M. Taňryberdiýew

«12» noýabr 2025ý.

**Ýokary okuw mekdepleriniň talypalarynyň arasynda
«Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersi boýunça
Açyk halkara internet olimpiadasyny guramak we geçirmek hakynda
DÜZGÜNNAMA**

Türkmenistanyň Prezidentiniň ýokary hünär bilim ulgamynda halkara hyzmatdaşlygy ýola goýmak hem-de ösdürmek baradaky tabşyryklaryny ýerine ýetirmek, talyplaryň ykdysadyýetiň dürli ugurlarynda nazary bilimlerini çuňlaşdyrmak we amaly başarnyklaryny kämilleşdirmek maksady bilen, ýokary okuw mekdepleriniň talypalarynyň arasynda **«Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary»** dersi boýunça Açyk halkara internet olimpiadasyny guramak we geçirmek boýunça şu Düzgünnama işlenip taýýarlanyldy.

I. Umumy düzgünler

1. Şu Düzgünnama ýokary okuw mekdepleriniň talypalarynyň arasynda «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersi boýunça Açyk halkara internet olimpiadasyny guramagyň we geçirmegiň tertibini kesgitleýär.
2. Açyk halkara internet olimpiadasynyň geçirilmegi «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersine degişli meseleleri özbaşdak çözmegi başaryan zehinli talyp ýaşlary ýüze çykarmaga ýardam eder.
3. Açyk halkara internet olimpiadasynyň maksady şu aşakdakylardan ybarat:
 - a) «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersi boýunça ýokary okuw mekdepleriniň talypalarynyň nazary bilimlerini çuňlaşdyrmak we amaly başarnyklaryny kämilleşdirmek;
 - b) «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersi boýunça talyplaryň pikirlenmelerini we dünýägaraýyşlaryny ösdürmek;
 - c) ýokary okuw mekdepleriniň professor-mugallymlarynyň we talyp ýaşlarynyň arasynda özara pikir alyşmalary guramak;
 - d) amatly dolandyryş çözgütlerini kabul etmäge ukyply ýaş hünärmenleri taýýarlamak.

4. Açyk halkara internet olimpiadasynyň wezipesi şu aşakdakylardan ybarat:
 - a) sanly tehnologiýalary ulanmak arkaly «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersine degişli meseleleri çözmeklige gyzyklanma döretmek;
 - b) zehinli we ukyply ýaşlary ýüze çykarmak, olaryň intellektual taýdan ösüşi bilen bagly oňyn şertleri döretmek;
 - c) sanly maglumat-kommunikasiýa tehnologiýalary arkaly ýokary okuw mekdepleriniň arasynda özara gatnaşyklary alyp barmak.

II. Açyk halkara internet olimpiadanyň guramaçylyk-usulyýet üpjünçiligi

5. Ýokary okuw mekdepleriniň talyplarynyň arasynda «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersi boýunça Açyk halkara internet olimpiadasyny guramak we geçirmek boýunça umumy ýolbaşçylygy amala aşyrmak üçin Guramaçylyk topary döredilýär. Guramaçylyk toparynyň düzümi Türkmen döwlet maliýe institutynyň rektorynyň buýrugy bilen tassyklanýar.
6. Guramaçylyk topary:
 - a) ýokary okuw mekdepleriniň talyplarynyň arasynda «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersi boýunça Açyk halkara internet olimpiadasyny geçirmegiň esasy ýörelgelerini kesgitleýär hem-de olimpiadany guramak we geçirmek boýunça guramaçylyk işlerini ýerine ýetirýär;
 - b) Açyk halkara internet olimpiadany geçirmegiň tertibini we möhletini kesgitlemek boýunça teklipleri, usulyýet we gözükdiriji gollanmalary taýýarlaýar;
 - c) Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň wekilleri bilen Açyk halkara internet olimpiadanyň meselelerini işläp taýýarlamak boýunça zerur işleri alyp barýar.

III. Açyk halkara internet olimpiadany guramagyň we geçirmegiň tertibi

7. Açyk halkara internet olimpiada Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň bilim maksatnamalary boýunça dürli taýýarlyk ugurlarda/hünärlerde okaýan talyplary gatnaşyp bilerler;
8. Açyk halkara internet olimpiada her ýokary okuw mekdebinden 4-den (dörtdeň) köp bolmadyk talyp gatnaşyp biler.
9. Açyk halkara internet olimpiadanyň resmi iş dilleri – **türkmen, iňlis we rus dilleridir.**
10. Ýokary okuw mekdepleri Açyk halkara internet olimpiada gatnaşýan talyplar baradaky maglumatlary Türkmen döwlet maliýe institutynyň info@tdmai.edu.tm elektron poçtasyna **2025-nji ýylyň 10-njy dekabryna** çenli ibermelidirler.

11. Açyk halkara internet olimpiada **2025-nji ýylyň 17-nji dekabrynda** Türkmen döwlet maliýe institutynyň resmi internet sahypasynda «Moodle» platformasy arkaly geçiriler. Başlanýan wagty sagat **12:00** (Aşgabat wagty).
12. «Maliýe hasabatlylygynyň halkara standartlary» dersi boýunça geçiriljek Açyk halkara internet olimpiadada **10 (on) sany** ýumuş hödürlener we olary çözmek üçin **120 (bir ýüz ýigrimi) minut** wagt berler.
13. Açyk halkara internet olimpiada gatnaşýan her bir talyp berilýän ýumuşlary özbaşdak ýerine ýetirmelidir. Açyk halkara internet olimpiadanyň geçýän wagtynda talyplara biri-biri bilen gepleşmäge, dürli neşir önümlerinden peýdalanmaga rugsat berilmeýär. Şu düzgünleri berjaý etmeýän talyplar olimpiada gatnaşýanlaryň hataryndan çykarylýar.
14. Açyk halkara internet olimpiadanyň Eminler toparynyň düzümine Türkmenistanyň we daşary ýurtlaryň ýokary okuw mekdepleriniň hem-de ylym-bilim edaralarynyň wekilleri girer. Eminler toparynyň düzümi we başlygy Türkmen döwlet maliýe institutynyň rektorynyň buýrugy bilen tassyklanýar.
15. Eminler topary olimpiada gatnaşýan talyplaryň işlerini bahalandyrýar we netijelerini jemleýär.
16. Arz-şikaýatlara Eminler topary tarapyndan seredilýär we ahyrky netijäni Eminler toparynyň başlygy kesgitleýär. Çykarylan gutarnykly netije üýtgedilmeýär.

V. Açyk halkara internet olimpiadanyň ýeňijilerini kesgitlemegiň we sylaglamagyň tertibi

17. Açyk halkara internet olimpiadanyň netijesi şahsy bäsleşikde toplanan ballaryň jemi boýunça kesgitlenýär.
18. Açyk halkara internet olimpiadanyň netijeleri beýanlar arkaly resmileşdirilýär we Eminler toparynyň netijenamasy esasynda ýeňijileriň düzümi Türkmen döwlet maliýe institutynyň rektorynyň buýrugy bilen tassyklanýlar.
19. Ýeňijileriň umumy sany gatnaşyjylaryň 50%-den geçmeli däldir. Diplomlar 1:2:3 gatnaşykda kesgitlenilýär.
20. Açyk halkara internet olimpiadanyň ýeňijileri I, II we III derejeli Diplomlar bilen sylaglanylýar.
21. Açyk halkara internet olimpiadada 6 (alty) sany meseläni doly çözen, ýöne baýrakly orna mynasyp bolup bilmedik talyplar höweslendiriji Hormat haty bilen sylaglanylýar.

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ ТУРКМЕНИСТАНА
ТУРКМЕНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ ФИНАНСОВ**

УТВЕРЖДАЮ



Ректор

Б.М. Танрыбердиев **Б.М. Танрыбердиев**

19 мая **19 мая** 2025 г.

ПОЛОЖЕНИЕ

**об организации и проведении открытой международной интернет-
олимпиады среди студентов по предмету «Международные стандарты
финансовой отчетности»**

Данное положение было подготовлено для организации и проведения открытой международной интернет-олимпиады среди студентов по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности» с целью выполнения поручений Президента Туркменистана по налаживанию и развитию международного сотрудничества в сфере высшего профессионального образования, углублению теоретических знаний студентов в различных областях экономики и совершенствованию практических навыков.

I. Общие положения

1. Настоящее Положение определяет порядок организации и проведения открытой международной интернет-олимпиады по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности» среди студентов высших учебных заведений.
2. Открытая международная интернет-олимпиада будет способствовать выявлению талантливых студентов, способных самостоятельно решать задачи по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности».
3. Целью открытой международной интернет-олимпиады является:
 - а) Углубление теоретических знаний и совершенствование практических навыков студентов высших учебных заведений по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности»;
 - б) Развитие мышления и мировоззрения студентов по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности»;
 - в) организация обмена мнениями между профессорско-преподавательским составом и студентами высших учебных заведений;

- г) подготовка молодых специалистов, способных принимать соответствующие управленческие решения.
- 4. Функцией открытой международной интернет-олимпиады является:
 - а) формирование интереса к решению задач по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности» с использованием цифровых технологий;
 - б) выявление талантливой и способной молодежи, создание позитивных условий для ее интеллектуального развития;
 - в) осуществлять взаимодействие между высшими учебными заведениями посредством цифровых информационно-коммуникационных технологий.

II. Организационно-методическое обеспечение олимпиады

- 5. Для осуществления общего руководства по организации и проведению открытой международной интернет-олимпиадой среди студентов высших учебных заведений по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности» создается организационная группа. Состав организационной группы утверждается приказом ректора Туркменского государственного института финансов.
- 6. Организационная группа:
 - а) определяет основные принципы проведения открытой международной интернет-олимпиады по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности» среди студентов высших учебных заведений, а также выполняет организационные задачи по организации и проведению олимпиады;
 - б) подготавливает рекомендации, инструкции и методические пособия по определению порядка и срока проведения олимпиады;
 - в) проводит необходимую работу по проработке вопросов олимпиады с представителями высших учебных заведений Туркменистана и зарубежных стран.

III. Порядок организации и проведения олимпиады

- 7. В олимпиаде могут принять участие студенты обучающиеся по учебным программам специальности/направления подготовки высших учебных заведений Туркменистана и зарубежных стран.
- 8. В Олимпиаде могут принять участие не более 4 (четырёх) студентов от каждого высшего учебного заведения.
- 9. Официальные рабочие языки - **туркменский, английский и русский.**

10. информацию об участниках олимпиады необходимо направить на адрес электронной почты Туркменского государственного института финансов по адресу info@tdmai.edu.tm до **10 декабря 2025 года**.
11. Олимпиада пройдет **17 декабря 2025 года** на официальном сайте Туркменского государственного института финансов посредством платформы Moodle. Время начала – **12:00** (Ашхабадское время).
12. На олимпиаде по предмету «Международные стандарты финансовой отчетности» будет предложено **10 (десять)** задач, на решение которых будет отведено **120 (сто двадцать)** минут.
13. Каждый участник олимпиаде, должен самостоятельно выполнять задания. Во время олимпиады студентам не разрешается разговаривать друг с другом и пользоваться различными публикациями. Студенты, не соблюдающие данные правила, будут исключены из олимпиады.
14. В состав жюри олимпиады войдут представители высших учебных заведений и научно-образовательных учреждений Туркменистана и зарубежных стран. Состав и председатель жюри утверждаются приказом ректора Туркменского государственного института финансов.
15. Жюри оценивает работы студентов-участников олимпиады и подводит итоги.
16. Жалобы рассматриваются членами жюри, а окончательное решение принимается председателем жюри. Результаты, выставленные по итогам апелляции, являются окончательными и обжалованию не подлежат.

V. Порядок определения и награждения победителей олимпиады

17. Результат олимпиады определяется по общему количеству баллов, набранных в личном зачете.
18. Итоги олимпиады оформляются протоколами, а состав победителей по итогам жюри утверждается приказом ректора Туркменского государственного института финансов.
19. Общее количество победителей не должно превышать 50% участников. Дипломы выдаются в соотношении 1:2:3.
20. Победители олимпиады награждаются дипломами I, II и III степени.
21. Студенты, полностью решившие 6 (шесть) задач на олимпиаде, но не сумевшие занять призовое место, награждаются мотивационной почетной грамотой.

**MINISTRY OF EDUCATION OF TURKMENISTAN
TURKMEN STATE INSTITUTE OF FINANCE**



**on the Organization and Conduct of the Open International Internet
Olympiad among students on the subject of “International Financial
Reporting Standards”**

These regulations developed to establish the procedure for organizing and conducting the Open International Internet Olympiad among students on the subject of **“International Financial Reporting Standards”**. The purpose is to implement the instructions of the **President of Turkmenistan** to establish and develop international cooperation in the field of higher professional education, deepen the theoretical knowledge of students in various areas of the economy and improve practical skills.

I. General regulations

1. These Regulations determine the procedure for organizing and holding the Open International Internet Olympiad on the subject of “International Financial Reporting Standards” among students of higher educational institutions.
2. The Open International Internet Olympiad aims to identify talented students capable of independently solving complex tasks on the subject of “International Financial Reporting Standards”.
3. The purpose of the Open International Internet Olympiad is:
 - a) Deepening theoretical knowledge and improving practical skills of students of higher education institutions in the subject of “International Financial Reporting Standards”;
 - b) Developing students' thinking and worldview in the subject of “International Financial Reporting Standards”;
 - c) organizing an exchange of opinions between the teaching staff and students of higher education institutions;
 - d) training young specialists capable of making appropriate management decisions.

4. The function of the Open International Internet Olympiad is:
 - a) generating interest in solving problems in the subject of “International Financial Reporting Standards” using digital technologies;
 - b) identifying talented and capable young people, creating positive conditions for their intellectual development;
 - c) implementing interaction between higher education institutions through digital information and communication technologies.

II. Organizational and methodological support for the Olympiad

5. An organizing group is created to provide general guidance on organizing and holding the Open International Internet Olympiad among students of higher education institutions on the subject of “International Financial Reporting Standards”. The composition of the organizing group is approved by the order of the rector of the Turkmen State Institute of Finance.
6. The organizing group:
 - a) determines the basic principles for holding the Open International Internet Olympiad on the subject of “International Financial Reporting Standards” among students of higher education institutions, and also performs organizational tasks for organizing and holding the Olympiad;
 - b) prepares recommendations, instructions and methodological manuals for determining the procedure and timing of the Olympiad;
 - c) carries out the necessary work to study the Olympiad issues with representatives of higher education institutions of Turkmenistan and foreign countries.

III. Procedure for organizing and holding the Olympiad

7. Students studying in the curriculum of the specialty/field of study of higher educational institutions of Turkmenistan and foreign countries can participate in the Olympiad.
8. No more than 4 (four) students from each higher educational institution can participate in the Olympiad.
9. Official working languages - **Turkmen, English and Russian.**
10. Information about the Olympiad participants must be sent to the e-mail address of the Turkmen State Institute of Finance at info@tdmai.edu.tm before **December 10, 2025.**
11. The Olympiad will be held on **December 17, 2025** on the official website of the Turkmen State Institute of Finance via the Moodle platform. Start time - **12:00** (Ashgabat time).

12. The Olympiad on the subject of "International Financial Reporting Standards" will offer 10 (ten) problems, for the solution of which **120 (one hundred twenty)** minutes will be allocated.
13. Each participant in the Olympiad must independently complete the tasks. During the Olympiad, students are not allowed to talk to each other and use various publications. Students who fail to comply with these rules will be disqualified from the Olympiad.
14. The jury of the Olympiad will include representatives of higher educational institutions and scientific and educational institutions of Turkmenistan and foreign countries. The composition and chairman of the jury are approved by the order of the rector of the Turkmen State Institute of Finance.
15. The jury evaluates the work of the students participating in the Olympiad and summarizes the results.
16. Complaints are considered by the jury members, and the final decision is made by the chairman of the jury. The results presented following the appeal are final and cannot be appealed.

IV. Procedure for determining and awarding the winners of the Olympiad

17. The result of the Olympiad is determined by the total number of points scored in the individual competition.
18. The results of the Olympiad are recorded in protocols, and the list of winners based on the jury's results is approved by the order of the rector of the Turkmen State Institute of Finance.
19. The total number of winners should not exceed 50% of the participants. Diplomas are issued in the ratio 1:2:3.
20. The winners of the Olympiad are awarded Diplomas of the 1st, 2nd and 3rd degree.
21. Participants who have successfully completed at least 6 (six) problems but did not achieve a prize-winning place shall receive Certificates of Appreciation as motivation awards.